

Geschäftsbericht des Vereins Pro Benin e.V. für das Geschäftsjahr 2022

Geschäftsbericht des Vereins Pro Benin e.V. für das Geschäftsjahr 2022

Der Bericht geht den Mitgliedern Anfang September 2023 zu. Er wird dort – ergänzt durch aktuelle Informationen zum laufenden Geschäftsjahr - mündlich vorgetragen werden.

Der Mitgliederstand beträgt im Berichtsjahr 116 Mitglieder. (Vorjahr 116)
An Spenden wurden 15.866 - Euro (Vorjahr 19.506.- Euro) eingenommen.

Bei unseren Finanzen hatten wir insgesamt:

Einnahmen/Ausgaben (alle Angaben in €)	2022	Im Vorjahr 2021
Einnahmen Gesamt	20.706,10	23.946,31
• davon Mitgliedsbeiträge	4.840,00	4.440,00
Kassenausgänge in Deutschland	30.579,56	20.442,87
• davon für Vereinsverwaltung	468,26	402,87
• Überweisungen nach Benin	30.111,30	20.040,00

Ausgaben in Benin	27.213,25	18.120,19
• Hiervon für Projektverwaltung	697,31	646,90
• Baumpflanzung	20.448,18	15.618,82
o davon Pflanzprämien	8.709,95	8.382,24
• Technolog./Genossenschaft .Allada	3.465,00	137,20
• Kleinprojekte	2.602,76	1.757,57

Übersicht über angewachsene Bäume

Gebiet	2021	2022	Zusammen bis 2022
Dassa (+Savalou + Glazoue)	193.453	514.000	3.072.894
Banikoara (Soroko)	54.575	110.000	691.762
Natitingou	0	20.685	20.685
Allada	0	.0	40.574
Schulen circa	0	0	5.321
Summe	248.028	644.685	3.831.236

Baumpflanzprogramm

Die Baumpflanzaktivitäten in den verschiedenen Dörfern laufen erfolgreich und geräuschlos unverändert weiter – das Interesse der Bauern, in unser Baumpflanzprogramm aufgenommen zu werden, ist weiter sehr groß.

So wurden in 2022 nach Mitteilung von Emmanuel in der Region Dassa – Zoumé, Glazoué und Savalou insgesamt 514.400 Bäume gepflanzt: von 788 Männern und 211 Frauen. Die in 2022 ausgezahlten Prämien in diesem Gebiet beliefen sich auf 4,67 Mio CFA = 7.134. Euro.

In Banikoara pflanzten 629 Männer und 88 Frauen aus 17 Dörfern 110.000 Baumsetzlinge; die Prämienzahlungen beliefen sich auf 1.139.700.- CFA = 1.740.- Euro.

Auf Bitte von Emmanuel wurden während meiner Benin – Reise im Jahr 2021 noch zwei weitere Standorte von Baumschulen hoch im Norden von Benin, in Natitingou besucht, die ebenfalls vom Baumpflanzprogramm profitieren möchten.

Da die finanziellen Möglichkeiten von Pro Benin sehr beschränkt sind, wurden im Rahmen des Baumpflanzprogrammes in zwei Dörfern in der Region Natitingou von insgesamt 37 Baumpflanzern – darunter drei Frauen – insgesamt immerhin 20.685 Setzlinge gepflanzt.

Die klimatischen Rahmenbedingungen im Atakora – Gebirge sind ungleich schwieriger als im Süden, aber die Baumpflanzung macht hier natürlich viel Sinn. Es bleibt abzuwarten, wie sich die Aktivitäten im Raum Natitingou weiterentwickeln.

Geschäftsbericht des Vereins Pro Benin e.V. für das Geschäftsjahr 2022

Genossenschaft Allada

Die Produktionszahlen des Jahres 2022 können sich sehen lassen

Produktionsgut	Einheit	2022	2021	Veränderung gegenüber Vorjahr
Goussi	Tonnen	165	156	6%
Sojaöl	Liter	15.116	12.300	23%
Hühnerfutter	Tonnen	1,4	33	- 96%
Umsatz	Mio. CFA	132 (ca. 201 T€)	105 (ca. 160 T€)	26%

Dies bedeutet, dass die in 2021 bereits bemerkenswerte Produktion von Goussi im Folgejahr weiter gesteigert werden konnte.

In 2022 haben 11 Frauen und 4 Männer – alle fest angestellt – in der Genossenschaft gearbeitet.

Eine Schlüsselstellung bei der Goussi-Produktion spielt der Zustand der KOMET-Pressen. Durch den Dauerbetrieb der vor Ort vorhandenen vier KOMET-Pressen ist ein regelmäßiger Verschleiß der Pressen unvermeidbar. Dies hatte zur Folge, dass Mitte 2022 mindestens eine Presse aufgrund fehlender Ersatzteile nicht mehr einsatzfähig war. Daher wurden die benötigten Ersatzteile bereits im Juni 2022 bei der Firma IBG Montforts (Oekotec) in Mönchengladbach bestellt, wie dies in früheren Jahren jeweils gehandhabt wurde.

Der Kostenvoranschlag wurde rasch zugesandt, aber die Firma sah sich aufgrund Lieferschwierigkeiten (angeblich coronabedingt) monatelang nicht in der Lage, die Teile zu liefern. Durch glückliche Umstände konnte ein früher Mitarbeiter der Firma IBG ausfindig gemacht werden, der inzwischen bei einer anderen Firma arbeitet, die ähnliche Produkte vertreibt.

Im November 2022 wurden die Ersatzteile dann bei der Firma Oilpressparts bestellt. Die Lieferung erfolgte einige Wochen später. Durch Verzollungsprobleme im Hafen Cotonou konnte die Genossenschaft erst im Frühsommer 2023 die Ersatzteile erhalten, nachdem noch entsprechender Zoll gezahlt werden musste!

In der Mitgliederversammlung 2022 konnte durch individuelle Spendenzusagen die Hälfte der Kosten in Höhe von ca. 6.500.- Euro für die Ersatzteile finanziert werden.

Hierfür nochmals ein herzlicher Dank an alle Spender.

Das Thema Pressen ist in Allada ein Dauerbrenner. Aktuelle Infos dazu gibt es in der Mitgliederversammlung.

Erfreulich auch, dass Rückstellungen für Abschreibungen eingestellt werden konnten. Diese sehr positive Entwicklung der Genossenschaft erlaubte es auch, die viele Jahre auf dem Mindestlohn verharren Gehälter der Beschäftigten endlich deutlich anzuheben.

Wie bereits in den Vorjahren wurde der Genossenschaft auch in 2022 wieder ein zinsloser Kredit in Höhe von ca. 5.000.- Euro für den Einkauf von Sojabohnen gewährt. Die Rückzahlung erfolgt jeweils fristgemäß an das Baumschulprojekt in Dassa. Dieser Kredit ist nach wie vor wichtig, da er den frühen Einkauf von Soja zu günstigen Preisen ermöglicht. Er sollte weiterhin regelmäßig gewährt werden – umso mehr, als dass die Rückzahlung jeweils regelmäßig erfolgt.

Geschäftsbericht des Vereins Pro Benin e.V. für das Geschäftsjahr 2022

Andere Aktivitäten

Dazu gehören: Zweckgebundene Spenden für die Unterstützung „privater Kleinprojekte“ verschiedener Mitglieder, die bedürftige BeninerInnen unterstützen, mit denen sie noch Kontakt aus ihrer Benin – Zeit haben.

Dank an...

Ein herzlicher Dank geht an Dörte Franke für den Postversand an Mitglieder ohne Email-Adresse sowie den Internetauftritt auf der Homepage: www.probenin.de .

Ganz besonders hervorzuheben ist Bernhard Will, der nicht nur als Geschäftsführer im Jahr 2022 tätig war, sondern zur deutschen Buchhaltung noch zusätzlich interimsmäßig die Benin- Buchhaltung (bisher von Gabi Zink) übernommen hatte.

Seit 2023 kümmert sich Jürgen Pleuler um die Benin-Buchhaltung – herzlichen Dank dafür.

Hervorzuheben ist auch die erfreulich unkomplizierte und problemfreie Zusammenarbeit mit den beiden Finanzprüfern Fritz Märkle und Wolf Dieter Glück.

Ein herzliches Dankeschön geht an Doris Stobbe für die Ausrichtung des Benin-Treffens 2023 in Braunschweig.

06.09.2023, gezeichnet:

Wolfgang Welle

Bernhard Will

Dörte Franke